
6 ri pagina U l'I mia Politica Venerdì 15 aprile 1994 

LE NUOVE CAMERE. Si uniscono Pds. Verdi, Rete, Ad e Cristiano sociali 
Due formazioni per Rifondazione e Psi e un coordinamento 

Un gruppo unitario 
per i progressisti 
Lo guiderà Napolitano? 
Un gruppo unitario dei progressisti del Pds di Ad della 
Rete, dei Verdi e dei Cristiano sociali E due gruppi pro
gressisti, distinti ma coordinati col pruno, di Rifondazione 
comunista e del Psi di Del Turco Questa la soluzione di
scussa ieri dall'assemblea di tutti gli eletti dell alleanza 
Occhetto «Un passo avanti veiso la confederazione di tut
te le forze democratiche e di sinistra» Si parla di Giorgio 
Napolitano e di Bruno Visentin! come capigruppo 

ALBERTO LEI SS 

• ROMA Un gruppo unitario dei 
progredisti cui aderiranno con 
ogni probabilità i parlamentari del 
Pds di Alleanza democratica dei 
Verdi della Rete e dei Cristiano so
ciali E poi altn due gruppi «pro
gressisti» quello del Psi di Ottavia
no del Turco (anche se alla Came
ra non e sicura la possibilità di una 
deroga che lo renda possibile es
sendo meno di 20 gli eletti sociali
sti) e quello di Rifondazione co
munista Tra questi tre gruppi sarà 
creata una torma di coordinamen
to e una pratica di nunioni comuni 
A cominciare dalle riunioni plena
rie degli eletti progress sti che si 
tengono questa mattina alla Came
ra e al Senato per stabilire compor
tamenti comuni nell elezione dei 
presidenti dei due rami del Parla
mento È questa la conclusione cui 
è giunto il lungo e anche un pò fa
ticoso confronto tra le torve che si 
sono presentate unite al voto del 
2" e 2^ min-n sotto il simbolo co
mune del progressisti per quanto 
nguarda la loro presenta in Parla
mento 

Questa soluzione defunta ,n 
una nunione di tutti i leader pro
gressisti icn mattina e stata presen
tata da Diego Novelli della Rete 
ali assemblea di tutti gli eletti pro
gressisti che si e tenu'a ieri pome-
nggio al «Ripctta' di Roma C è sta
ta una discussione non priva di 
qualche tensione ma in cui sono 
prevalsi gli accenti positivi su un 
orientamento che anche se non è 
il gruppo unico voluto da molti è 
un «passo avanti» in questa direzio
ne Sono stati Ottaviano Del Turco 
e Fausto Bertinotti a parlare per pri
mi, manifestando un dissenso 11 
primo non senza toni drammatici 
cosi non mi aiutate - ha detto in 
sintesi - a proseguire un rinnova
mento visibile del Psi II secondo 
avanzando una «diversa idea di 
unità» Entrambi dicendo che sa
rebbe stato meglio proseguire nel-
I ipotesi di una federazione di 
gruppi distinti cosi come era stato 
delineato pnma che dalla nunione 
dei parlamentan del Pds venisse 
una ultenore spinta per una unica 
formazione parlamentare 

È stato Occhetto a nspondere a 
queste obiezioni reagendo alla 

piega negativa che stava prenden
do la discussione «Siamo sinistra e 
non siamo sinistrati La prima cosa 
6 reagire a un clima di autocompa 
timento E fare con umiltà i primi 
passi necessari per reagire alla 
sconfitta' Il segretario del Pds ha 
ncordato che la sua posizione e 
quella della Quercia e sempre stata 
per il gruppo unico sin dai primi 
incontri da cui nacque il tavolo e 
I alleanza progressista E già fin da 
allora era evidente il dissenso di al 
tri come Rifondanone «Con Berti
notti - ha aggiunto -dialogo frater
namente ma Rifonda/ione non ha 
aspettato questa discussione per 
decidere che avrebbe fatto il suo 
gruppo E rispetto profondamente 
il tentativo di Del Turco di tenere 
alta l u bandiera socialista che altri 
hanno gettato nel fango Ma voi ca 
ri compagni perche non volete che 
c>ltre componenti si organizzino 
unitariamente'La nostra posizione 
non i" un opncc io e noi ci siamo 
sempre mossi per ottenere il mas 
simo di unità Noi non diciamo cer
to che voi avete voluto rompere E 
non ci mettiamo insieme per di 
scriminare qualcun altro II Pds e 
nato con I obiettivo di confederare 
tutta la sinistra Per Occhetto dun
que la nascita di tre gruppi anzi
ché sette o otto più o meno colle
gati e un «passo avanti» importan
te Come lo è il fatto che cinque 
delle forze unite sotto il simbolo 
progressista abbiano già trovato 
una forma piena di unità parla-
meniare Questo non significa che 
il Pds imbocca la strada della co
struzione di un «Partito demex ran
co macho ribadisce il suo obietti 
vo di una vasta federazione di tutte 
le forze progressiste Con una di-
st nzione tra ruolo in Parlamento e 
ruolo di partiti e movimenti nella 
società 

Su quest ultimo punto ha anche 
insistito Massimo D Alema che ha 
giudicato la soluzione dei tre grup
pi uno «sbocco preferibile e assai 
migliore rispetto alla frantumazio
ne lungo la linea di diverse identi
tà'Anche per lui si tratta di un pri
mo passo restando fermo I obiet
tivo di un unico gruppo cui giunge
re nel corso della legislatura che e 
il più rispondente alla nuova logica 

Mattioli 

«Uno strumento 
per battaglie 
ecologiste» 
• ROMA Onorevole Mattioli, alla 
Camera e al Senato I Verdi slede
ranno assieme a gran parte degli 
alleati. Nello stesso gruppo parla
mentare. Perchè? 
Le ragioni generali si conoscono 
sono nel documento che abbia
mo contribuito ad elaborare e 
che abbiamo presentato qui al 
Ripetta Ma c e n ò una >n partico
lare che ci nguarda più da vicino 
noi siamo convinti che 1 idea del 
gruppo degli eletti progressisti sia 
lo strumento più idoneo a far vi
vere le battaglie per uno sviluppo 
sostenibile Per parlare fuori dai 
denti per far vivere quei temi am
bientalisti che cosi tanto sono 
mancati in questa campagna 
elettorale Anche nella campa
gna elettorale dello schieramento 
progressista 

Gruppo unitario. E stato sempre 
Il vostro obiettivo? Oppure ci sie

te arrivati? E come? SI parlava 
della possibilità che stabiliste 
un patto con altre forze della si
nistra

si il gruppo dei progressisti è sta 
to sempre il nostro obicttivo pnn 
cipale Fra i verdi e e r i ehi pen
sava a soluzioni assieme alla Rete 
o altre ipotesi Ma solo perche fi 
no a poco tempo fa la soluzione 
unitaria - e he tutti abbiamo se m-
pre pre'ento - sembrava imprati 
cabile 

Ma ora non temete, come si di
ce, di annacquare la vostra iden
tità? 

La nostra identità 1 abbiamo sem
pre costruita sui programmi sulle 
battaglie ambientaliste E vero 
che anche dentro lo schierameli 
to progressista ci sarà molto da 
lavorare Ma e fin tioppo I ielle ri 
spondere che in ogni easo li 
dentro sarà più facile 

Alla Camera sono 158 
al Senato 92 
I numeri dei progressisti. Eccoli, 
cominciando dalla Camera: qui II 
nuovo gruppo unitario potrà 
contare sul contoquindlcl deputati 
del Pds, più i nove della Rete, gli 
undici del Verdi, i diciassette di 
Alleanza democratica e I set del 
Cristiano sociali. In tutto, 158. Di 
fatto, il gruppo più numeroso. In 
stretto rapporto con questa 
formazione, lavoreranno anche 140 
eletti di Rlfondazlone ed 115 del 
Psi. Questi ultimi pare siano 
intenzionati a chiedere ia doroga 
per formare il proprio gruppo (la 
leggo prevede come minimo 20 
deputati). Al Senato Invece, Il 
gruppo progressista potrà contare 
su 92 seggi, Rlfondazlone su 18, i 
socialisti su 12 (da ricordare che il 
Psi a Palazzo Madama ha un 
numero sufficiente di senatori per 
formare II proprio gruppo). 

del sistema elettorale E anche la 
miglior risposta al punto di unifi
cazione che le destre se ci nusci-
ranno esprimeranno nel governo 
Sia Occhetto che D Alema hanno 
proposto di mantenere comunque 
come valide le intese che erano 
state raggiunte per uno stretto 
coordinami nto tr \ i diversi gruppi 
A favore della soluzione hanno 
parlato tra gli altri Beppe Lumia 
t Non potevamo deludere le 
aspettative di quanti si sono impe
gnati nella campagna elettorale 
senza alcuna appartenenza di par 
tito ) Luciano Guerzoni dei Cri 
stiano sociali ( È un pnmo punto 
importante di aggregazione contro 
il governo delle destre Bertinotti 
non può drammatizzare le diffe
renze senza far torto ai nostri elet
tori»; Michele del Gaudio della 
Rete («Come molti di noi mi sento 
candidato dei progressisti »j Ma 
anche ehi avrebbe preferito I altra 
soluzione federativa come Fulvia 
Bandoli elei Pds («Non sarebbe 
meglio fare tutti e sette io stesso 
passo avanti' v hanno teso a valo
rizzare il grado di unita raggiunta 
Lo ha fatto Giuseppe Giuhetti 
( Scelgo il gmppo di Rifondazio-
ne ma chiedo di poter partecipare 
anche alle riunioni dei progressisti 
uniti Entro sei mesi riconvochila 
moci e vediamo se non sarà matu 
ro il gmppo unico 1 lo ha fatto Ri
no Sem di Rlfondazlone ( È un 
inizio faticoso ma e un inizio An
diamo avanti nelle forme di coordi 
namcnlo comune ) Meno convin
ti Sergio Garavim e il socialista Val
do Spini che hanno chiesto so
prattutto un approfondimento dei 
dissensi politici e programmatici 

Occhetto e D'Alema durante la riunione degli eletti progressisti 

L assemblea si e sciolta comun
que senza votazioni formali E su
bito dopo si sono riuniti i rappre
sentanti delle cinque forze decise a 
formare un unico gruppo per af
frontare le prime questioni quale 
organizzazione interna darsi qua
le nome scegliere quale capo
gruppo eleggere Ieri circolavano 
con insistenza due nomi Giorgio 
Napoli! ino per la Carnen e Bruno 
visentini il Senato Con cinque vi-
cecapigruppo per dare visibilità al
le singole componenti Sul nome 
di Napolitano sembrava esserci un 
consenso dei Verdi Alleanza de
mocratica ha messo le mani avanti 
rispetto a uomini troppo connotati 
come espressione di partito e ha 
avanzato dubbi sul nome di «pro
gressisti pensando ad una antici
pazione dell idea di Partito demo
cratico Non tutto nella giornata 
un pò convulsa e filato liscio Gir-
gio Bogi ex repubblicano di Ad si 
e detto scettico sulla possibilità che 
tutti i progressisti adcnscano allo 
schema organizzativo emerso icn 
E non ù mancato chi ha raccontato 
la riunione di ieri mattina attn-
buendo ad una divisione tra Oc
chetto e D Alema I esito che ha ri
messo in discussione la scelta 
confederativa A spingere per il 
gruppo unico' sarebbe stato so

prattutto il secondo In realta uno 
dei problemi emersi nella stretta fi
nale è1 stata I impossibilita di un ac
cordo che vedevse uniti i parla
mentari di Ad Verdi Rete e Psi per 
costituire uno o due altri gruppi \ 
questo punto anche Ad dopo i 
Verdi ha optato per il gruppo uni
co Contribuendo a determinare 
I irritazione di Del Turco 

Bertinotti 

«Sbagliato dire 
che siamo 
contro l'unità» 
m ROMA Rifondanone comuni 
sta farà gmppo a parte Lo d\cvd 
già deciso icn I ha nbadito 

Fausto Bertinotti, che cosa vuol 
dire? Che slete già pentiti di 
aver scelto la via dell'unità? 

Tutt altro Dico e ripeto fino alla 
noia il contrasto non e fra chi è 
unitanoechi non lo e 11 contrasto 
e sulla strada migliore da perse
guire per raggiungere lo stesso 
obiettivo I unità 

E la vostra proposta quale? 
In due parole non mi piace parti
re dal tetto anziché dalle fonda
menta Dobbiamo costruire un 
processo unitario E oggi a sini
stra e è una pluralità che non può 
essere ridotta ad uno Ti dico di 
più penso che forzare questa si 
tuazione sia davvero questo si 
scissionismo Esattamente com e 
scissionista parlare di un nuovo 
partito democratico 

Accusi gli altri di scissionismo. 
Però, ora siete voi a farvi da par
te? 

Niente afatto Chiediamo che si 
studino subito le (orme anche 
inedite che consentano il massi 
mo di coordinamento fra i gruppi 
parlamentari 

C'è chi dice, però, che la vostra 
rivendicazione del primato dell'I

dentità sia ancora II risultato di 
una vecchia cultura proporzio
nalista. Cosa ribatti? 

Che il sistema proporzionale e 
uno dei più democratici Ma non e 
questo il punto Nel nuovo sistema 
ci siamo 1 abbiamo dimostrato 
Siamo pronti assieme alle altre 
forze progressiste ad opporci al 
governo delle destre Tutti posso
no stare tranquilli Rlfondazlone 
guarda avanti Alle battaglie nel 
paese e nelle istituzioni che 
aspettano la sinistra Comincian
do da subito e avviando un dibat
tito che purtroppo ancora non è 
cominciato sulle ragioni della 
sconfitta lo ho le mie Idee abba
stanza note Ma non conosco 
auclle degli altri Non sarebbe giu
sto partire da qui alla ricerca del-
I unita anziché ricorrere ad «iper
boli' solo organizzative'' 

E per l'Europa? Si potrà ripetere 
l'esperienza unitaria? 

Non la vedo francamente questa 
esigenza Credo che in quel caso 
con la proporzionale sia più giu
sto arrivale con le proprie liste 
C"rto disponibilissimi ad esaltare 
le convergenze Sulla chiarezza 
però Chi ci sta alla proposta di ri
duzione d orano a parità di sala
no ' Qualcuno' Bene accordia
moci LJS B 

Adornato 

«Il gruppo unico 
era un nostro 
primo obiettivo» 
n ROM/ Fcrdina ido Adornato 
leader di Alle inza Demoeratic i 

Allora, ce l'avete fatta? 
Nessun mistero che il gruppo uni
co tosse un nostro obicttivo lo ab
biamo sempre detto prima du 
ranti e dopo la campagna eletlo-
rak 

Ed ora, quali sono i problemi? 
Schc m incarnente e vero che i 
progressisti prima del 27 marzo 
hanno r iggiunto un livello di unita 
superiore a quella reale Ceosi ed 
e i lutile guarà attorno Ce in 
somma da affrontare ancora una 
discussione politica sena impe 
gnativ.i Anche sulle ragioni del 
I insucccssoelettor ile 

Che sono? 
Non abbiamo saputo guardare al 
eentro e aneor.i troppe sono state 
le resistenze pure fra i progress-
sti \d accreditarsi come classe di 
governo In grado si di tutelare il 
disagio sociale ina anehe di prò 

muovere il benessere 
E ora? 

Ori dobbiamo affrontare una di-
seussione politica altrimenti ce la 
ritroveremo irrisolta in un secon
do momento Su quello che si de
finisce il piogctto 

E quale il vostro? 
Anche questo non e un mistero 
pensiamo sia necessario arrivare 
ad una vera democrazia dell ilter 
n m/a Quindi una nuova forma 
/ioni politica da costruire 

Intanto, pero, c'è un forte grup
po del progressisti. Unitario. 
Avete qualche idea su chi lo do
vrà guidare? 

I na sola osservazione bisogna 
evitare di dare 1 impressione di 
unu< onfluen'adi tutti nel Pds 

Adomato, già si parla di contra
sti anche In Ad sull'Idea di grup
po unico... 

T qual e 11 forza politica che in 
questo momento non ne ha ' 

Novelli 

«Pds egemone? 
È un problema 
che non vedo» 
m ROMA ROMA Tutto preso dal 
suo ruolo di presidente dell assoni 
blea dei deputati progressisti il 
Residence Ripetta sommerso d i 
richieste di intervento e da appunti 
Diego Novelli trova lo stesso il tem 
pò di scambiare due battute eoi 
cronisti 

Dunque, a sinistra ci sarà un 
grande gruppo dei progressisti. 
Ma sarà davvero unitario? Per 
capire: si parlava di qualche re
sistenza dentro la Rote. E supe
rata? E come? 

Veramente da quel che ho potuto 
vedere d i quel che ho potuto ca 
pire dubbi e preoccupazioni hall 
no attraversato un pò tulle le for 
ze dello schieramento progressi 
sta Problemi e erano - e forse ci 
sono-nel Pds fra i verdi fra di noi 
ed anche in Rlfondazlone Quindi 
non mi pare giusto dire che que 
sta o quella forza abbiano più \m> 
blcmidi altre 

Ma questo grande gruppo pro
gressista che sta nascendo può 
diventare, come dice Orlando, 
una premessa al nuovo partito 
democratico, di cui parlano In 
tanti? 

Per cortesia non è il momento di 
affrontare questi temi Non mettia
mo il carro davanti ai buoi Vedre 
mo elise uteri mo più avanti non 
mi pare che il tema sia di stretta 
ittu ìlita Tutto e subito mi pare 
una parola d ordine reazionaria 
messa in bocca igli stupidi 

Novelli, l'ultima cosa: anche voi 
ponete II problema di chi farà il 
capo-gruppo del rassemble-
menf Adomato, per capire, di
ce che se sarà un esponente del 
Pds si darà l'Impressione di 
un'annessione. Che ne dici? 

"osso risponderti per me lo dav-
vero non ho ilcun problema su 
questo inulto 

Del Turco 

«Progressisti 
L'ennesimo 
autogol» 

•r, ROMA I socialisti faranno grup
po a parte Anche se in stretto rap
porto coi progressisti 

Ottaviano Oel Turco, perchè non 
siete dentro l'accordo unitario? 

Non è per far polemica ma vera
mente un accordo - e sto parlan
do di un accordo assai impegnati
vo dove i singoli gruppi rinuncia
vano a molta della propria auto
n o m i a - ! avevamo raggiunto mer
coledì sera Poi stamane (ieri 
ndr) è cambiato tutto Ma a quel-
I accordo noi comunque ci atter
remo 

Questo sul metodo. Ma nel meri
to? 

Da ex sindacalista so che se non 
e possibile raggiungere I obicttivo 
massimo occorre sapersi attesta
re su un obiettivo praticabile Che 
lasci comunque aperta la porta ad 
ulteriori sviluppi E questo sarebbe 
stato esattamente I accordo che 
avevamo raggiunto mercoledì coi 
gruppi che pur mantenendo la 
propria forma autonoma avreb
bero dato vita a forme strette di 
cooordinamento S e scelta ime 
ce un altra strada ed io credo che 
la sinistra abbia deciso di farsi 
1 ennesimo autogoal 

Ma perche, quando tutto cam
bia, è cosi Importante una pre
senza visibile del Psi? 

Perchè credo che dentro lo schie
ramento progressista una presen
za netta rconoscibile di un parti
to socialista davvero riformista e 
gradualista sia indispensabile a 
riannodare le fila del dialogo con 
quegli elettori che ancora una vol
ta hanno votato per il centro Non 
s e detto che la sconfitta dei pro
gressisti viene da qui ed allora' 

SI dice che fra le ragioni della 
non-adesione al gruppo, ci siano 
anche grossi problemi interni al 
Psi? E cosi? 

Non li nascondo e li dichiaro pub
blicamente Ci sono persone che 
vorrebbero correggere la scelti di 
campo del partito socialista Che 
vorrebbero magari fra un pò far 
celo trovare dall altra parte Eeer 
to la soluzione trovata dove e fin 
troppo facile parlare di egemonia 
d un partito non mi aiuta Non e 
un problema dei progressis'i na
turalmente Ma fino ad un certo 
punto davvero e indifferente dove 
si colloca il Psi' la sua cultura i 
suoi militanti9 SB 


